

629046

CRONICA *La Cuarta 2-IX-2002 R.6*

Volodia Teitelboim y Fernando García se pusieron rojos de emoción **“Compañeros” homenajean a capos de Literatura y Música**

A falta de una, ayer el Partido Comunista tuvo dos grandes razones para hinchar el pecho y transmitir su alegría. Las letras y la música se vistieron de rojo intenso y la gallada madura, avanzada y adolescente se congregó en una carpa abierta al público para reconocer el talento de dos hombres que abrazaron la misma ideología y ahora comparten el honor de haber sido distinguidos como Premios Nacionales: Fernando García en Música y Volodia Teitelboim en Literatura.

Con el honor de compartir las mismas filas, la secreta general rabunita, Gladys Marín, en un elocuente discurso, agradeció el

apoyo incondicional de la gente común y silvestre, de los intelectuales y estudiantes, a los dos premiados exponentes de la cultura, quienes a través de sus méritos repararon una deuda histórica. “Ambos fueron perseguidos. A Volodia le fue arrebatada su nacionalidad y ahora está aquí... con su consecuencia. Estos premios forman parte de la recuperación democrática de Chile”, sostuvo Marín.

“Mi oficio no es hablar, pero como compositor debo agradecer el premio a los intérpretes y a quienes han tenido la paciencia de escucharme”, precisó García con voz ronca y evidente honestidad, dejando la palabra a don

Volo, quien ya venía galopando con su comovedora calma.

“Esto es una copopeya colectiva. Aquí no ha habido lobbies. Es la representación de una batalla que viene de siglos por la justicia, la posibilidad de ser tal y el respeto. Es una victoria sobre la exclusión y un triunfo de los libros, que fueron desaparecidos y enterrados en vida durante 17 años por el temor de las víctimas a ser acusados por el régimen. Ahora fueron exhumados... para ser libres”, señaló el hijo de inmigrante ucraniano entre muchas brillantes oraciones que impulsaron al público a rendirle un bullicioso aplauso.

“¿Qué consejo daría para cultivar la memoria?”, le preguntamos hace una semana cuando recibió la máxima distinción de Doctor Honoris Causa de parte de la Universidad Metropolitana de Ciencias de la Educación. Con la convicción de un hombre que habla con la mirada, respondió: “Pensar con humildad, jugar a recordar, leer libros y caminar sin prisas”.

Como aquella, la de ayer fue una tarde especial para los dos premios nacionales y en particular para el octogenario “Muchacho del Siglo Veinte”. Como él mismo alguna vez dijo: “Tener 86 años es lo mismo que tener cuatro veces veinte”, o sea, un experimentado adolescente.



En alegre momento Gladys Marín y Volodia Teitelboim dejaron de manifestarse mutuo afecto. ¡Qué tierno!

"Compañeros" homenajea a capos de Literatura y Música [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Compañeros" homenajea a capos de Literatura y Música [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)